

Diciembre 19 de 1951.-

Caro Díaz Casanueva,

buen hermano con el que callo sin olvidarle. Mucha, pero mucha alegría me trajo su carta. Pienso que ya Uds. estarán embarcado y que llegarán a Génova en los primeros días de enero.

Yo deseo ir a encontrarlo a su puerto, pero manca es si puedo salir de casa. El frío me trae cásticos e bien el corazón da sus ataques fuertes. En todo caso Ud. va a hallar en Rapallo una familia italo-chilena de gente óptima: la familia Pendola, padre, madre, hijas. Hoy les escribo rogándoles ir a encongrarrio a Génova si es que yo no puedo ir. Trate Ud. en confianza al padre, Humberto, y consultelo en los asuntos de las monedas porque es hombre entendido. La hija mayor me ha acompañado varias veces. Ella es la más inteligente. La otra también ha andado conmigo.

Va Ud. a buen solar. El Norte de Italia es muy civilizado y la zona de Rapallo-Génova tiene muchos antiguos residentes en nuestro Chile.

Que pena, Díaz Casanueva, no estar allí bajo su amparo y dentro de los tuyos, de su familia! Yo dejé eso porque, después de Santandren, el Cónsul de antes, quién fué conmigo cordial y sano, llegó un paje el Señor Silva Marcelo, cuyo contacto me dió miedo por lo venenoso. Pedí entonces venirme a Nápoles. Me da una gran pena, sí, mucha pena, perderlo como Jefe y haber perdido el Norte además.

Procuraré, amigo mío, ir a verle a Génova cuando ya Uds. estén instalados allí. Pero si estos días tan helados que estamos pasando mejorasen, yo iría a esperarle a su puerto, a Génova.

Desde luego mi bienvenida la mas fraterna al colega y al amigo de años. Nunca le escribo pero siempre me refiero a Ud. cuando se presenta la ocasión de tratar sobre nuestra poesía, dentro de la cual, yo me lo sé muy bien, Ud. viene engullida o lado a lado con Pablo Neruda. (Le doy la buena noticia de que Pablo piensa venir a Italia, a Nápoles parece, mientras su santa mujer anda en la Argentina. Me temo que ya no le envían fondos a Dilia, por un decreto "fatal" de Perón).

Veo a mi Margot y veo a la acostadila a la cual besé. Son Uds., están Uds. entre las gentes mas limpias y señoras de la chivalidad. Lo es más bueno y se cree una mujer entre Uds.; se sabe una a seguro y se les entrega.

Pfeso a las Pendola y consúltele cuanto necesite. El padre es un señor y las muchachas muy limpias de alma.

Hasta luego, amigo mío. Toda felicidad! En Nápoles conversaremos más tarde. Un beso para Margot.

Vuestro Gabriela

Dirección: Gabriela Mistral, Vía Tasso, 220 - Nápoles

**[Carta] 1951 dic. 19, Nápoles, [Italia] [a] [Humberto] Díaz-Casanueva [manuscrito] Gabriela [Mistral].**

**AUTORÍA**

Autor secundario:Díaz-Casanueva, Humberto, 1906-1992

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1951 dic. 19, Nápoles, [Italia] [a] [Humberto] Díaz-Casanueva [manuscrito] Gabriela [Mistral].  
[2] h. ; 30 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)